

# Groupe des Amis de La Vie de Colmar et environs (68)

## Rencontre du 6 septembre 2024 à la ferme Auberge UFF-RAIN

11 personnes présentes et 4 excusées.

*Une pensée pour les absents dont l'horizon est obscurci par des problèmes de santé.*

- Une matinée de randonnée  
De la ferme-auberge au col du Hahnenbrunnen, en passant par Salzbach : une balade agréable avec une vue panoramique sur les crêtes vosgiennes.
- Un repas convivial en Ferme-Auberge
- Un temps de réunion sur la terrasse ensoleillée

### 1. Partage des Coups de cœur ♥ dans les numéros de l'été.

- « **Cherchez la petite bête** » (n° 4119-20) : Ce dossier relatif aux insectes a été apprécié, car très instructif, d'autant plus qu'il faisait suite à la conférence passionnante sur le même thème : « Les insectes sont-ils vraiment nécessaires ? » (26 juin 2024)
- « **Les détectives, maîtres spirituels ?** » (n°4118) : Cette question a surpris, voire étonné.
- « **Centenaires et en superforme** » (n° 4114) : la vitalité de ces personnes a été relevée.
- « **Cas de conscience – Les croyants entre convictions et responsabilité** » (n° 4113) : la qualification de « cas de conscience » n'est pas partagée car il s'agit d'une opposition. (la question ne se pose pas).
- « **L'aliénation parentale constitue un traumatisme** » (n° 4112) : un membre du groupe n'a pas apprécié ce dossier laissant la place à un pédopsychiatre critiqué pour ses positions sur la pédophilie.
- « **Cheffes d'entreprise sous les talibans** » (n° 4119-20) : même si elles sont empêchées de chanter en public, ces femmes sont courageuses et arrivent à se mettre en valeur. Ce dossier rejoint la présentation d'une athlète afghane handicapée, exfiltrée, et rayonnante.
- « **Athlète de Dieu - Manon Genest** » (n° 4119-20) : Athlète handisport suite à un grave accident, elle est heureuse et remercie Dieu. On peut admirer cette jeune femme (et les autres témoignages) !
- « **Les petits damnés de Poipet** » (n° 4117) : Ce reportage montre combien il faut lutter pour s'en sortir dans un contexte social où la justice n'existe pas.
- « **Entre Israël et Palestine, un chemin de paix** » (n° 4110) : N'est-ce pas un signe d'espérance ?
- « **Sœur Paëse – Un soleil dans la nuit haïtienne** » (n° 4112) : On est impressionné par toutes ces vies gâchées ; mais on admire ces hommes et ces femmes qui se battent pour s'en sortir.
- « **Le défi des années collège** » (n° 4121) : L'article n'est pas très optimiste, mais il est intéressant. Il peut nous éclairer sur l'évolution de nos petits enfants qui deviennent adolescents.
- « **La part d'ombre de l'Abbé Pierre** » (n° 4116) : Cette révélation est une chute libre pour l'image de ce « prêtre le plus aimé de France » ! Elle pose la question du besoin de « saints ».
- « **Quel rôle joue notre place dans la famille ?** » (n° 4110) : Chacun se sent concerné par ce dossier ; cette question interroge également l'éducation de nos enfants.
- « **Notre foi et nos convictions dans un même espace** » (n° 4112) : le témoignage de deux auteurs belges est éclairant pour la posture des chrétiens français dans le contexte politique actuel.
- « **Jésus-Christ, superstar** » (n° 4117) et « **Polémique autour d'une Cène** » (n° 4118) évoquent deux événements aux antipodes, mais laissent apparaître une spiritualité chrétienne « hyper eucharistique et protectionniste ».
- **Les dossiers « Les Essentiels » et « Espérance »** sont toujours appréciés tels :

- Les articles « **Passion d'églises** » où des bâtiments sont rénovés et deviennent accueillants (cf. n° 4117), alors que des cathédrales deviennent parfois des musées avec des longues files d'attente anonymes et froides !
  - « **Tatiana, notre enfant de Tchernobyl** », article qui a sa résonance en Alsace !
- **Les Éditos, les chroniques** très riches et chargés de bon sens ou de poésie, sont appréciés. Peut-on noter une évolution de la ligne éditoriale à l'égard du Président de la République ?

## **2. Projets pour l'année 2024-2025 :**

- a. Prochaine réunion le **jeudi 14 novembre à 18h** (Thème à choisir 3 semaines avant)
- b. Une conférence sur « L'humanisme rhénan » suivie de la visite de la Bibliothèque humaniste de Sélestat. Des contacts vont être pris pour un événement au **printemps**.
- c. Rencontres avec les Dominicaines d'Orbey et repas à l'auberge de Beubois, restaurant d'insertion de l'association « L'âtre de la Vallée » accueillant des personnes handicapées mentales **fin juin 2025**.
- d. Nouvelle conférence suite à celle sur la Pensée sociale de l'Église ? ( en attente)

## **3. Une demande de contribution :**

Dans le cadre de **l'Université** à Najac dans l'Aveyron du 15 au 19 octobre, à laquelle nous participons : « Se nourrir demain, Produire, consommer, partager : des équilibres à trouver », nous avons été sollicités pour animer un temps de **méditation** de 15 minutes le jeudi matin, la journée ayant comme thème « *l'homme ne vit pas seulement de pain...* ». Nous avons pensé au chant « *Dieu avait faim de l'homme* » de P. Jacob et G. de Courrèges. Vous pouvez dans les jours qui viennent nous envoyer un mail pour nous dire ce que cela vous « évoque ». Merci d'avance.

### En conclusion :

La beauté des crêtes vosgiennes éclairées par une météo estivale et le cadre chaleureux de la ferme-auberge nous ont donné un plus d'énergie pour démarrer cette année. L'ouverture aux conjoints non-membres du groupe et l'accueil d'une nouvelle « candidate » ont contribué à cette dynamique.

Jean-Marie et Monique SIMON